



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LIC.EN ENFERMERIA

SALUD PUBLICA

**ENFERMERO CARDIÓLOGO/INTENSIVISTA ARGUELLO GALVEZ MARCOS
JHODANY**

CUADRO SINOPTICO LA HISTORIA SOBRE LA SALUD PUBLICA

ESPINOSA GARCIA VICTOR HUGO

GRADO: 3º

GRUPO: "A"

8 de Mayo del 2020



LA HISTORIA SOBRE LA SALUD PUBLICA EN MEXICO

- El porfiriato no ofrecía condiciones propicias para mejorar la salud de los Mexicanos.
- Los pobres carecían aun mas de servicios médicos.
- En la década de 1920 se introdujeron los sistemas y practicas sanitarias modernas en México

• El nacimiento del concepto de salud publica

- En el siglo XVIII se dieron las grandes epidemias hasta el descubrimiento y la expansión de vacunas.
- La mala alimentación también era otra causa de enfermedades.
- Las ramas del conocimiento científico en especial la física y mas adelante se desarrollo la química.
- Se dio el descubrimiento de herramientas para aplicarlos en diversos medios del desarrollo humano.
- Nacieron hospitales privados y de vía publica.
- El aumento de los hospitales en las ciudades, acompañado de la ciencia medica contribuyo al desarrollo de la medicina.
- Las ideas de la ilustración promocionaban que la felicidad del pueblo seria vencer las enfermedades y recurrir a la razón para entender los fenómenos naturales.

• La salud publica en México

- En 1841 se instituyo a México el consejo superior de salubridad.
- México tenia gran apoyo de instituciones dedicadas a la cuidad.
- Hiram Félix Rosas, Su desempeño intermitente estuvo marcado por conflictos políticos, carencia de recursos y la relativa desorganización del país
- Dentro de ello se debe destacar que ya en la antigüedad existían algunas medidas de higiene publica.
- Se llega a un punto que la estabilidad del gobierno el país durante el mandato de Porfirio Díaz podría contribuir al mejoramiento de lo recursos económicos en distintos aspectos públicos.
- Se crearon 15 sociedades científicas y el 21 de enero 1882 se celebró el Congreso Higiénico Pedagógico

• Factores que contribuyeron para el bienestar de la población

1. Los avances tecnológicos.
2. Los avances científicos.
3. La idea de que el bienestar (la calidad de vida, la salud, etc.) acarrea progreso.
4. La revolución francesa.

• Factores que contribuyeron para el bienestar de la población

1. El tema central fue la importancia de estar prevenidos contra la mortal enfermedad.
2. Considerando la vacuna como un elemento de vital importancia, siempre bajo la inspección del Consejo Superior de Salubridad.
3. Nuevas tecnologías, innovaciones.
4. Nueva metodología en el accionar de la salud pública.

• Enfermedad

Alteración o desviación del estado fisiológico **en** una o varias partes del cuerpo, por causas **en general** conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible.

• Salud

Es un estado de bienestar físico, mental y social completo, y no meramente la ausencia del mal o la enfermedad.

• Población

Es el numero total de habitantes o de un determinado sexo o grupo atareo que viven fronterizos del país, territorio o área geográfica en un punto de tiempo especifico.



Análisis sobre la historia de la salud pública en México

La salud pública en México durante su desarrollo tenía grandes problemas por resolver, pero siempre tuvo durante el mandato de Porfirio Díaz el afán de mejorar las condiciones que le ofrecía a México, por otro lado los estadounidenses fueron quienes señalaron que la medicina era algo primordial para la población así poco a poco la salud pública fue influenciándose hasta llegar a un reconocimiento total y cada vez se va modernizando más.

Fue claro el concepto que se dio cuando nació la salud pública pues esto fue muy notable ya que existían grandes epidemias, esto causó la preocupación y por lo tanto se comenzó el desarrollo de vacunas para combatir contra las enfermedades que durante esa época existían y así se fueron dando los descubrimientos científicos ya que era la rama que apoyaba a la medicina de manera directa, lo cual llegó a ser tanto física como químicamente, luego de ver por el estado de la salud pública se empezaron a ser presentes los hospitales tanto privados como públicos esto fue gracias a los grandes avances tecnológicos como también científicos.

Cuando la salud pública se empezó a desarrollar más en México fue el Consejo Superior de Salubridad quien se dio la tarea de apoyarlo de forma drástica así como también muy bien acompañado de 6 miembros más esto para el beneficio del cuidado de la salud estas instituciones además de venir centradas en ayudar también se plantaron no solo por el apoyo de la época si no también para la modernización y así se fueron tomando medidas de higiene aun más de las que ya existían en la época antigua cabe mencionar que mediante este proceso de mejoramiento se dio la tarea al médico Eduardo Liceaga, presidente del Consejo Superior de Salubridad, y el ingeniero Roberto Gayol comenzaron el proyecto de construcción del Hospital General el cual ya contaba con higiene y ventilado esto debido a la falta que había en otros hospitales para tratar a los enfermos. Ahora la salud en México se metió de manera paulatina que es lenta pero que cada vez puede ir mejorando más.



BIBLIOGRAFIA

Arturo Fierros Hernández. Concepto e historia de la salud pública en México. 2014. Pp. 195-199.

Antología Salud Publica. Diagnostico de salud comunitaria. Pagina 9-10. Recuperado de un PDF el 08 de Mayo del 2020.